

**PROCES-VERBAL DU CONSEIL D'ADMINISTRATION
DU JEUDI 20 JANVIER 2022 A 19H00
EN VISIOCONFERENCE**

L'an 2022 et le 20 janvier à dix-neuf heures,

Le Conseil d'administration de Mines Saint-Etienne Alumni s'est tenu en visioconférence, sous la présidence de Monsieur Stéphane Mangiavacca, Président de Mines Saint-Etienne Alumni.

Véronique Barrau est secrétaire de séance.

Les membres du Conseil d'administration ont été convoqués le 13 janvier 2022.

Les documents suivants ont été remis aux participants du Conseil d'administration :

- Projets de PV du CA du 23 novembre 2021
- Article sur la refonte des grandes écoles
- Cumul des cotisations au 31 décembre 2021
- PV du CA du 13 octobre validé

Il a été dressé une feuille de présence dont les noms des administrateurs ont été relevés à l'ouverture de la réunion en visioconférence.

Sont présents :

Stéphane MANGIAVACCA, président

Gabrielle MENARD, vice-présidente

Arthur GODART, vice-président

Nicolas VALETTE, trésorier

Véronique BARRAU, secrétaire

Massinissa AIT GHERBI, Nicolas BERNARD, Laurence BERTHELOT-MARUZZI, Laurent BORNE,

Laurent COURDAVAULT, Véronique DUCRUET, Loann FRAILLON, Antoine GAYMARD, Ghislain

GREVY, Emmanuelle GUYOT, Philippe LE SAUX, Jean-François TURON, Serge VIGIER, Pierre

ZIGRAND, administrateurs

Jérôme CARRUS, Yves DURAND, Bruno SEZNEC, membres associés

Patrick BOUZENOT, délégué général, Martine BILLAND, assistante, représentants la délégation générale

Est excusé :

Nicolas-Max NEROME, vice-président

Sont absents :

Marie-Céline BURLATS, Géraud-Loup DIOGO, Laurent DUGAS, Romain TOESCA, administrateurs

Philippe BOULET, Amélie LONGERE, membres associés

Le quorum est atteint.



Le Président ouvre la séance à 19h00 et rappelle les différents points à l'ordre du jour :

- 1/ Approbation du procès-verbal du Conseil d'administration du 23 novembre 2021
- 2/ Informations Conseil d'Ecole
- 3/ Les commissions
- 4/ Les relations élèves, activités
- 5/ Evolution de la délégation générale
- 6/ AGME
- 7/ Intermines
- 8/ AG date à fixer

Compte Rendu

Avant de débiter la séance, Stéphane Mangiavacca précise que Laurence Berthelot-Maruzzi et Loann Fraillon, administrateurs, sont également membres du Bureau de l'Association.

1/Approbation du procès-verbal du Conseil d'administration du 23 novembre 2021

Le procès-verbal du Conseil d'administration du 23 novembre 2021 est approuvé à l'unanimité.

2/ Ecole – Informations Conseil d'Ecole

Stéphane Mangiavacca précise qu'il a eu un échange confidentiel avec Dominique Poiroux, Président du Conseil d'Ecole, sur la nomination du futur directeur de l'Ecole et à ce jour, selon son appréciation, aucune candidature ne se distingue et il souhaiterait prolonger la recherche et le lancement d'une chasse est envisagée.

Ala demande de Dominique Poiroux Stéphane Mangiavacca, sollicite les administrateurs pour identifier des candidats dans leur réseau.

Le profil recherché serait quelqu'un qui a déjà dirigé une Ecole ou une institution similaire et qui a fait ses preuves dans ce type de fonction : un bilan positif, bonne position dans les classements... Stéphane Mangiavacca précise que les annonces gouvernementales récentes sur l'avenir des grandes écoles (cf article sur la refonte des grandes écoles) ne correspondent pas au modèle de l'IMT.

Toutefois le fait que Mines Saint-Etienne soit sur le campus du numérique et développe un cursus conjoint avec EMLyon sont deux points positifs dont il faudra voir l'évolution dans les 2 prochaines années tout en restant vigilant.

Après échanges, quelques pistes sont évoquées telles que contacter Pascal Ray, le Directeur des Mines de Nancy ou encore la directrice de TPE à Lyon.

En ce qui concerne le classement de l'Ecole des Mines de Saint-Etienne, Patrick Bouzenot précise qu'une réunion de travail avec la direction des formations de l'Ecole est programmée le 9 février prochain pour parler des classements et des actions possibles. Krzysztof Wolski a pris conscience du fait que l'on pourrait apporter notre aide et travailler avec eux. Yves Durand, Laurent Borne et Nicolas-Max Nérôme participeront à cette réunion.

3/ Commissions

Véronique Barrau rappelle le principe de fonctionnement des commissions.

Le référent est le pilote de la commission, il anime et s'appuie sur le groupe de travail, il définit les deadline et dirige le groupe.

Les pilotes assistent aux commissions et travaillent en fonction de leur disposition.

SM

➤ **Communication**

Loann Fraillon et Gabrielle Ménard sont les pilotes et les référents sont Géraud-Loup Diogo, Laurent Courdavault et Clarisse Pénard.

Les sujets sont :

- La stratégie de communication avec une version 0.2 sur le questionnaire qui sera envoyé aux alumni pour recueillir la vision de chacun, définir leurs attentes, le lien qu'ils ont avec l'association et leur façon de consommer nos canaux de communication. Sandrine George nous apporte son expertise et son expérience sur la partie marketing-communication avec un regard extérieur.
- Clarisse Pénard travaille avec la délégation générale sur le site internet de l'association mais ce point sera traité ultérieurement avec Patrick Bouzenot.
- L'activité réseaux sociaux est alimentée en fonction des actualités de l'association, de l'Ecole... La prochaine publication portera sur la recherche de candidat pour le poste de Délégué Général et elle sera publiée sur les groupes privés de LinkedIn.
- La partie événementielle est à développer avec le possible soutien de Clarisse Pénard et de la délégation générale.

Stéphane Mangiavacca souhaite que dans les semaines à venir un organigramme soit établi en indiquant les référents et les rapporteurs sur les différents sujets.

➤ **Valorisation des alumni et des diplômés**

Antoine Gaymard, pilote de cette commission, a déjà fait le point sur l'existant sur youtube afin de définir les axes d'amélioration.

Le but est de mettre en place un template avec l'aide de Clarisse Pénard et trouver les questions les plus pertinentes à adresser aux alumni.

Un travail sur la sélection des personnes à interviewer est à ce jour le cœur du projet et Antoine Gaymard propose de mettre en place un excel partagé sur le Teams.

➤ **Re-dynamisation des promos**

Patrick Bouzenot, pilote de cette commission, présente la composition du groupe qui vient d'être finalisée :

- Philippe Réale pour les promotions 80/89,
- Marie France Schlappi, pour les promotions 1990/1999
- Jean-François Turon, pour les promotions 2000/2009
- Emmanuelle Guyot, pour les promotions 2010/2018
- Loann Fraillon, pour les diplômés ISMIN
- Patrick Bouzenot, pour les promotions avant 1980
- Ninon Peysson présidente de la promotion 2020

Le premier objectif sera de mettre à jour et d'élargir la liste des alumni déjà actifs ou souhaitant l'être au sein de leur promo et d'avoir une première idée de la vie de chaque promo et ensuite de leurs attentes et de leurs besoins. La première réunion va être fixée rapidement et les principaux documents des actions déjà réalisées pour dynamiser les promos seront partagés avec la commission.

➤ **Partage d'expérience entre élèves et diplômés**

Laurence Berthelot-Maruzzi, pilote de cette commission, signale que cette commission avait été relancée il y a deux ans avec plusieurs actions telles que l'aide aux étudiants, et la mise en place d'ateliers pour les conseiller et pour répondre aux inquiétudes liées à la pandémie.

Au vu de la situation actuelle plus favorable aux étudiants et du travail déjà réalisé par la délégation générale envers les élèves, Laurence Berthelot-Maruzzi indique qu'il est difficile de rajouter de nouvelles actions à celles déjà existantes et propose de geler cette commission et attendre la rentrée de septembre pour la relancer si besoin.

Concernant le CV Book, Patrick Bouzenot va contacter les élèves pour connaître leurs attentes et déterminer s'il y aura reconduction du CV Book pour 2022.

SM

Stéphane Mangiavacca s'interroge sur la parution d'informations concernant les élèves afin de connaître leurs secteurs de placement ces dernières années.

Patrick Bouzenot précise que l'association commande auprès d'IESF le rapport spécifique concernant Mines Saint-Etienne réalisé à partir de son enquête nationale. De son côté, l'Ecole, en début d'année, lance un questionnaire auprès des trois dernières promotions dont les résultats sont communiqués à la Conférence des Grandes Ecoles qui les utilise pour réaliser son enquête sur l'insertion des jeunes diplômés.

Suite à la demande de Stéphane Mangiavacca, Patrick Bouzenot va se renseigner auprès de l'Ecole pour avoir les résultats de l'enquête menée l'année dernière. Stéphane Mangiavacca propose de communiquer sur les classements et souligne que l'Ecole régresse dans les classements du Figaro et de l'Etudiant qui montrent un taux d'internationalisation extrêmement faible et témoignent de l'incapacité de l'Ecole de donner une répartition de ces anciens élèves par secteur économique. Pour Stéphane Mangiavacca l'Ecole va devoir prendre le sujet à bras le corps car à contrario, IMT Atlantique est très bien classée. Ces classements reflètent l'érosion régulière des performances de l'Ecole sur les concours avec une mauvaise dynamique depuis plusieurs années et ce point sera mis à l'ordre du jour du prochain Conseil d'Ecole.

Comme le souligne Véronique Barrau, l'Ecole se focalise essentiellement sur le classement QS au détriment des autres classements et suggère de définir la liste des classements.

Laurent Borne souhaiterait s'investir sur ce sujet et s'interroge sur la position de l'Ecole suite à sa mauvaise position dans les classements. Pour lui, le fait d'être mal classé entraîne une sélection d'élèves avec un niveau moindre et cela engendre une répercussion sur les entreprises.

Patrick Bouzenot précise que Krzysztof Wolski, directeur des formations s'est investi sur le sujet et qu'il est déjà en train d'étudier les classements du Figaro et de l'Etudiant.

Yves Durand précise, que 2 personnes de l'Ecole sont dans le bureau de la CTI et que lors de l'envoi de son rapport comportant 400 lignes, elles veulent une transparence totale sur les informations transmises.

Pour lui, la délivrance de 3 diplômes ICM, ISMIN et ISTP pose problème avec un diplôme ISMIN encore très peu orienté à l'international. Il souligne que Krzysztof Wolski est assez ouvert et que cela pourrait influencer sur les réponses de l'Ecole même si en ce qui concerne la formation des ISMIN cela va prendre plus de temps.

Gabrielle Ménard et Massinissa Ait Gherbi seraient intéressés pour participer à cette commission. Yves Durand précise que l'Ecole est plus focus sur le nombre d'étudiants et sur la recherche que sur les classements.

Serge Vigier intervient pour préciser qu'il y a une différence d'objectif entre l'IMT et l'Ecole et que, même si l'Ecole est motivée pour rentrer dans les classements, l'IMT a pour objectif un quota du nombre d'étudiants sur l'ensemble des Ecoles et est focalisé uniquement sur le classement de l'IMT Atlantique.

Pour Yves Durand il serait intéressant de faire un benchmark avec IMT Atlantique.

Pour conclure Stéphane Mangiavacca précise qu'il faudra faire un suivi régulier avec l'Ecole pour être informé des objectifs d'amélioration.

➤ Relations institutionnelles et nouveau modèle de financement

Arthur Godart est le pilote de ces commissions.

Pour la commission « relations avec les institutions », plusieurs personnes sont intéressées et Arthur Godart va lancer une réunion de cadrage en février.

Pour Intermines, IESF, alumni for the planet, il va solliciter Stéphane Mangiavacca, Serge Vigier Laurent Dugas et Patrick Bouzenot afin d'établir un état des lieux et connaître les relations actuelles. Il lance également un appel à candidature.

SM

Pour la commission « Nouveau modèle de financement », seuls 2 candidats se sont manifestés : Ghislain Grévy et Nicolas-Max Nérôme. Suite à un appel à candidature, Véronique Barrau vient compléter le groupe. Il précise qu'il va faire le point, lancer une réunion pour pouvoir faire un retour sur cette commission lors du CA de mai.

Tous ceux qui sont intéressés sur une thématique peuvent toujours s'inscrire, pour cela il faut le signaler au référent de la commission. Pour consulter le détail, voir le fichier « CA Mines-Fonctions Régaliennes et Commissions 2021-2022-V3 » en cliquant [ici](#).

4/ Relations élèves, activités

- Atelier de relecture de CV les 25 et 29 novembre : 165 élèves, 2A et 3A, ont participé aux 30 ateliers de présentation de leur CV pendant 20 mn à un alumni
- Grand Oral Professionnel du 6 janvier : 6 camarades ont participé aux jurys dont 3 qui y participaient pour la 1ère fois
- Journée ICM du 4 février : elle sera organisée sur zoom avec 27 témoins ICM dont 2 administrateurs : Nicolas-Max Nérôme et Laurent Courdavault.
- Le 9 février après-midi, Formation réseau pour les 2A réalisée par Véronique Ducruet, et amphi de présentation aux 3A des services proposés aux futurs diplômés avec la participation d'Intermines Carrières.

5/ Evolution de la Délégation Générale

Laurence Berthelot-Maruzzi précise que l'offre a été adressée aux anciens élèves des promos 70 à 95 mais comme aucune personne ne s'est manifestée d'autres actions vont être réalisées telles que :

- Diffusion de l'offre par Loann Fraillon via LinkedIn
- Action sur les personnes motivées et personnes identifiées comme étant actives
- Une à deux sessions Teams pour présenter les attentes.

Comme le précise Laurence Berthelot-Maruzzi, l'idée étant l'intervention de plusieurs bénévoles sur les différentes missions de la délégation générale.

6/ AGME

Le Conseil d'administration de l'AGME s'est réuni lundi 19 janvier. Conformément au souhait formulé par Stéphane Mangiavacca que le nouveau président de l'AGME soit un administrateur de l'Amicale, il a nommé Philippe Le Saux nouveau président de l'AGME.

Philippe Le Saux présente le nouveau bureau de l'AGME :

- Gabrielle Ménard : vice-président
- Nicolas Bernard : trésorier
- Patrick Bouzenot : secrétaire
- Yves Durand : secrétaire adjoint

Le Conseil de l'AGME a évoqué un cas de harcèlement sexuel à la Maison des Elèves et ce problème a été pris en charge immédiatement par l'Ecole : sanctions prises auprès de l'élève et signalement fait auprès du procureur qui n'a engendré aucune poursuite.

L'Ecole va lancer une enquête auprès des élèves portant sur les agressions, violences sexuelles.

Philippe Le Saux précise qu'il souhaite rencontrer l'ensemble du personnel et les présidents d'association et qu'il est allé hier mardi à la ME où il n'a rencontré que 4 personnes car la moitié du personnel est en arrêt maladie et un quart en télétravail.

Lundi 31 janvier à 18h30 aura lieu la 1^{ère} réunion du Bureau.

Stéphane Mangiavacca souligne que les objectifs restent et sont :

- Loger les élèves dans des conditions décentes à prix modéré.
- Donner un rôle plus large à l'AGME qui pourrait par exemple traiter les travaux et même en financer certains

Philippe Le Saux précise que l'expert-comptable l'a alerté sur le fait que seuls certains travaux

peuvent être pris en charge par l'AGME.

7/ Intermines

- Informations budget

La contribution pour Intermines est en légère augmentation et s'élève à environ 195 000 € pour les 3 écoles, dont 1/3 attribué à Mines Saint-Etienne Alumni.

- Page d'accueil du site Internet

La page d'accueil du site a été mise en place il y a 5 ans à la mise en service du nouveau site avec une organisation commune aux 4 associations.

Un groupe de travail composé de Martine, Billand, Clarisse Pénard, Laurent Dugas et Patrick Bouzenot va réfléchir à sa réorganisation afin de proposer une présentation générale mettant plus en avant les valeurs de l'association et son histoire ainsi que les réalisations des alumni.

- L'annuaire 2021 est paru début décembre et il est accessible sur le site sous format électronique pour les membres cotisants.

- Le comité de rédaction de la Revue a intégré un étudiant de chaque école et pour Saint-Etienne il s'agit de Philippe Jestin, élève de deuxième année.

- Le prochain Comité directeur d'Intermines aura lieu le 3 février 2022.

8/ AG – date à fixer

La prochaine Assemblée Générale pourrait être envisagée soit le 14 ou le 28 juin.

Patrick Bouzenot va faire la demande auprès de Vincent Roubertie pour connaître la disponibilité du Yacht Club.

En conclusion Stéphane Mangiavacca informera le Conseil sur l'évolution du recrutement du Directeur de l'Ecole.



La Secrétaire
Véronique BARRAU

Fin de la séance 20h40



Le Président
Stéphane MANGIAVACCA